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Liebe SCCer, liebe SCCerinnen! 

Die Leichtathletik-Europameisterschaften 

sind Geschichte. Aber die Deutschen 

Meisterschaften 2019 werfen bereits ihre 

Schatten voraus. Am 3. und 4. August finden 

„Die Finals – Berlin 2019“ statt. Ein Verbund 

von deutschen Meisterschaften an einem 

Wochenende in einer Stadt, in unserer Stadt. 

Mit darunter die Leichtathletik-DM im 

Olympiastadion und die Meisterschaft der 

Triathleten über die Sprintdistanz mit Ziel auf 

dem Olympischen Platz.  

Außerdem wird es eine weitere Meisterschaft 

der Leichtathleten in Berlin geben. Nachdem 

der SCC im letzten Jahr beim Deutschen 

Leichtathletik Verband angefragt hatte, soll 

nun die Team DM U20/ U16 2019 ebenfalls in 

Berlin stattfinden. 

Um der Berliner Leichtathletik weiter Auftrieb 

zu geben, die Begeisterung der EM zu nutzen 

und eine sinnvolle Nutzung des Olympia-

stadions für die Leichtathletik zu belegen, 

setzen wir uns auch für eine Bewerbung 

Berlins um die European Championships 2022 

ein. Die Mediendaten der Veranstaltung in 

Glasgow und Berlin waren überragend, wenn 

man feststellen kann, dass mehr Menschen 

Leichtathletik in den Medien wahrgenommen 

haben als parallel stattfindenden Fußball. Für 

2026 sind die Championships wohl bereits 

London zugesagt.  

Mit freundlichem Gruß 

Andreas Statzkowski 

Vorsitzender 

Paarlauf 2018 entfällt 

In diesem Jahr muss der Paarlauf leider 

entfallen, ist für nächstes Jahr aber wieder 

angesetzt. 

10. Run & Jump am 16.Dezember 

Zum 10.Mal findet am 16.Dezember 2018 das 

Run & Jump der Abteilung statt. Nachdem die 

Rudolf-Harbig-Halle wieder der Leichtathletik 

zur Verfügung steht, findet das Sportfest in 

diesem Jahr wieder in Westend statt.  

Von 11Uhr bis ca. 15.30Uhr werden Frauen 

und Männer, U20 / U18 / U16 sich in den 

Disziplinen 30m fliegend, 60m Tiefstart, 3er 

Hop und 10er Sprunglauf messen.  

Ausblick 2019 

Die Attraktivität unserer Abteilung ist mit 

Händen zu greifen. Kurz vor der Wechselfrist 

hat eine größere Zahl von leistungsstarken 

Athleten und Athletinnen Interesse an einer 

Mitgliedschaft im SCC gemeldet.  

Außerdem setzt sich der Vorstand für eine 

leistungsbezogene Unterstützung der Sportler 

und Sportlerinnen ein. Unser stellvertretender 

Vorsitzender Jürgen Lock hat deshalb ein 

neues Prämiensystem erarbeitet und dem 

Vorstand vorgestellt. In Gesprächen mit 

Betroffenen wurden inzwischen einige 

Veränderungen vorgenommen. Der Kreis der 

potentiellen Anspruchsberechtigten soll 

deutlich erweitert werden. 

Außerdem soll die Professionalität der 

Abteilung mit ihrer steigenden Mitgliederzahl 

vorangetrieben werden. Auch dazu werden 

erste Weichen gestellt, um auch in der Zukunft 

den Anforderungen gerecht zu werden. 

Das Präsidium des Hauptvereins, als einzige 

Rechtsperson des SCC, sieht sich bei der 

anhaltend positiven Entwicklung der Abteilung 

bestätigt: durch die Arbeit vor Ort mit 

finanziellen Zuschüssen (welcher Verein kann 

das von sich behaupten), durch die rechtliche 

Prüfung und Haftung bei Verträgen, durch die  

räumliche und personelle Zurverfügung-

stellung von dringend für die Abteilung 

benötigten Ressourcen,  die Bereitstellung von 

Fahrzeugen und die Startberechtigung bei 

Laufveranstaltungen der SCC Events GmbH 

zu unterstützen, ohne die die Abteilung kaum 

überlebensfähig wäre. 

 

Nächste LA & Tri-Sprechstunde: 
(in der Geschäftsstelle Mommsenstadion) 
Montag     26. November 12.00 – 13.00 Uhr 

Freitag      30. November 14.00 – 15.00 Uhr 

Dienstag    4.  Dezember  16.30 – 17.30 Uhr 
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Gespräch mit Trainern und Trainerinnen 

Der Vorstand hat im letzten Monat zwei 

Gespräche mit unserem Trainerteam 

durchgeführt. Jürgen Lock und unser Mitglied 

Steffen Hanke haben ein neues Modell für die 

Arbeit der Abteilung vorgestellt, was ein 

positives Echo der Runde zur Folge hatte. 

Außerdem fand unter der Leitung von Carsten 

Schülke und Steffen Hanke zwei Tage später 

ein Treffen der Trainer und Trainerinnen der 

Stadion-LA unserer Kinder und Jugendlichen 

statt, um die Arbeit der Beteiligten zukünftig 

besser zu koordinieren. 

Horst Milde feiert 80. Geburtstag 
Anfang des Monats feierte der ‚Erfinder‘ des 

Berlin-Marathons Horst Milde im ‚Marathon-

Hotel‘ Inter-Conti seinen 80. Geburtstag.  

Viele Menschen, die sich wie Horst Milde um 

die Leichtathletik in Berlin verdient gemacht 

haben, waren eingeladen. Eine Reihe von 

Laudatoren stellten die Verdienste von Horst 

Milde heraus. So war der ehemalige 

Regierende Bürgermeister Klaus Wowereit 

anwesend. Stellvertretend für die Abteilung 

fand der Vorsitzende Andreas Statzkowski die 

passenden Worte für den Jubilar. Der SCC 

Berlin hat Horst Milde sehr viel zu verdanken. 

Interessant war es, die Biographie von Horst 

Milde besser kennenzulernen. So war er u.a. in 

den 80ziger Jahren Vorsitzender der 

Leichtathletik-Abteilung des SCC Berlin. Und 

schon damals gab es einen Newsletter in der 

Abteilung. 

Interview mit Sven Buggel 

Sven Buggel ist einer der tragenden Säulen im 

Trainerteam der SCC-Leichtathletik. Er ist 

OSP-Trainer des Olympiastützpunktes Berlin 

und Landestrainer für den gesamten Kader 

Block Sprint & Hürde an den Standorten 

Sportforum und Rudolf-Harbig-Halle. 

Außerdem ist er DLV Nachwuchsbundes-

trainer für die 400m und 4x400m (Männer). 

Läufer: Hallo Sven, wie empfindest du die 

Arbeit in der Leichtathletik-Abteilung während 

der letzten Monate? 

Sven Buggel: Die Reihe von Gesprächen, zu 

denen der Vorstand uns Trainer eingeladen 

hat, zeugt von einer neuen Form der 

Kommunikation und des Miteinanders. 

Umbruchssituationen bieten auch eine 

Chance. Die nutzen wir. 

 

Was macht das Besondere der Leichtathletik-

Abteilung im SCC Berlin aus? 

Für die Leichtathletik in Berlin bietet der SCC 

Berlin die besten Voraussetzungen. Natürlich 

kann es immer noch besser werden. Aber die 

Zurverfügungstellung von Fahrzeugen, 

hauptamtlichen Mitarbeiter/-innen, gute 

finanzielle Unterstützung von Top-Athleten 

und Förderung des Nachwuchs-

leistungssports, Startplätze bei interessanten 

Laufveranstaltungen, rechtliche Beratung und 

zusätzliche finanzielle Mittel durch den 

Gesamtverein (auch SCC Events) sind 

Rahmenbedingungen, die kein anderer 

Leichtathletikverein bieten kann. 

Wie stellst du dir die sportfachlichen Ziele für 

die Leichtathleten in den nächsten Jahren vor? 

Persönlich möchte ich die Arbeit in der 

Abteilung voranbringen. Erfolg, Miteinander 

und gute Stimmung sollen die Arbeit prägen. 

In der Zukunft sollten noch mehr Trainer sowie 

Sportler und Sportlerinnen mit  

herausragenden sportlichen Erfolgen unsere 

Ziele markieren. 

Welche personellen Vorstellungen hast du für 

den neuen Vorstand der Abteilung? 

Ich will mit Andreas Statzkowski, Jürgen Lock 

und Christian Jost wieder in einem Vorstand 

der Abteilung zusammenarbeiten und möchte 

mich mit meinen Kompetenzen positiv 

einbringen. Auch weitere kreative und 

kompetente Kandidaten stehen zur Position, 

die meiner Kenntnis nach positiv die Arbeit im 

Vorstand gestalten würden. Deshalb 

unterstütze ich ihre Kandidatur und ihre 

Wiederwahl. Ein Gegeneinander würde nur die 

konstruktive Arbeit der Abteilung blockieren. 

Deswegen sollten wir unsere Kräfte Im Verein 

und in der LA-Abteilung wieder bündeln und 

für die Zukunft zusammenstehen. 

Wichtige Information: 

Mitglieder, die in der kommenden Saison 

2019 nicht mehr an Wettkämpfen 

teilnehmen möchten und somit den DTU- 

bzw. DLV-Startpass nicht mehr benötigen, 

teilen uns dies bitte bis zum 29. November 

2018 mit, sodass die Abmeldung 

rechtzeitig vorgenommen werden kann.  


